

通信 みんなのひろば

No.10



木更津市議会議員 田中のりこ

発行: 通信 No.10 2025年真夏号
田中のりこみんなの会
TEL : 070-2172-8480(連絡・活動用)
MAIL : tanaka-noriko@live.jp



ブログ



facebook



みんなの会HP

令和7年10月から 分別方法変わります プラスチック一括回収

■ 要注意 ■

リチウムイオン電池等の出し方

ごみカレンダーは今までどおり

小型家電
公民館など市内
19か所で回収

燃やせない
ごみの日



小型家電・・・回収ボックスの投入口(縦15cm×横30cm)に入るもの
イラストの掃除機は青いごみ袋に入れ、燃やせないごみの日に出す。

ごみ分別絵／市原市在住 元県議会議員の山本友子さん

更なるごみの減量化・資源化

- ①プラスチック一括回収
- ②小型家電の拠点回収と品目の拡大
- ③リチウムイオン電池等のゴミステーション収集開始
- ④紙類の収集回数拡大(ダンボール以外の紙は今まで通り分別、毎週の収集に)※5週目は収集なし

令和4年4月1日からプラスチック使用製品廃棄物の分別収集と再商品化が市町村の努力義務となりました。

Q なぜ、年度途中の10月から回収方法を変更するの？

A 今までプラスチック包材のリサイクルをしていた事業者が、10月から一括回収できる設備に切り替えるので、プラスチック一括回収することになった。

Q ごみ袋は新しくなるの？

A 今までどおり。プラスチック一括回収になっても黄色いごみ袋使用となる。

Q 製品プラスチックって、どんなもの？ 大きさは？

A 洗面器・お盆・トレイ・コップ・下敷き・お椀・ジップ袋・ストロー・バケツ・ポリ手袋・ハンガー・DVD等。一辺の長さが50cm程度で、厚さが5mm未満の「プラスチック単一製品」のもの。

Q 他の素材とプラスチックの複合品は？

A プラスチックごみではなく、今までどおり。燃やせないごみや燃やせるごみや小型家電の回収で扱う。

Q リチウムイオン電池等は、火災が心配。出し方は？

A ①絶縁(端子部分をセロテープなどを貼る)。②水に濡れないよう透明の袋に入れる。③燃やせないごみの日に不燃物とは別にし、重ね置きせずに出す。

	プラスチック包材	製品プラスチック
令和7年9月まで	容器包装プラスチック用の黄色いごみ袋	可燃ごみ用の赤いごみ袋
令和7年10月より	容器包装プラスチック用の黄色いごみ袋	

Q ワイヤレスイヤホンやモバイルバッテリーなど、電池と本体が一体の製品は？

A 無理に取り外さず、そのまま透明の袋に入れ、不燃物とは別に出す。

★ 新しい「資源とごみ分別ガイドブック」は各世帯への戸別配布なし
令和7年9月以降、クリーンセンター、朝日庁舎、市内各公民館、金田地域交流センター等の公共施設で配布予定。ぜひ出前講座に参加してみませんか。



●△◆お知らせ伝言板○▼◇

070-2172-8480(予約・連絡・活動用)

市の職員によるきさらづ出前講座

教えて! プラスチックごみの出し方 変わる

8月20日(水)9:30~11:00

八幡台公民館 集会室



- ▶ 分別に悩んでいるごみは、ご持参を(ただし、お持ち帰り願います)。
- ▶ 予約不要。ただし、資料が足りない場合は事前予約した方優先とし、後日お渡しします。

市民目線で暮らしと政治をつなぐ



きみさらず聖苑(火葬場)見学会

6.23 実施 24人参加

参加者のほとんどは、以前の古い火葬場しか知らず、新しいきみさらず聖苑は初めてだった。なかなか見学できる場所ではなく、利用者のいない日を相談し、実施に至った。市民の声から企画提案、半年をかけ実施できた見学会だった。亡くなってから火葬までの手続きを市の職員からも説明を受けた。



見学してわかったこと(参加者の声)

- 火葬場の利用率はざっと6割。亡くなってから火葬の日まで何日も待つのは、葬式に合わせ、火葬の希望が10時から14時に多いため。その他は空きがある。
- 手足など切断し火葬の場合は、死亡届はないが、火葬の手続きをすること。
- 霊安室(6,000円/日)もあり、安価。市の手続きや火葬場の予約など葬儀屋が行っていることを知り、元気なうちに葬儀屋をいくつか調べておくといいと思った。



暮らしに香る本シリーズ ③
私の戦後70年談話

岩波書店編集部

2025年の今年、日本の戦後80年ですが、この「70年」を読んで感動しました。一いま、これだけは語っておきたい—第二次大戦下において、生きのびた41人の著者たちの、談話や証言は切なくもなまなましい。

現在、戦後80年。「70年」の著者たちの大半はすでにこの世の人ではありません。戦争の記憶がない人たちは、戦争がいかに「悪」であるかを後世に伝えることは困難でしょう。終戦時、3歳の私は、戦争がいけないことは判っている、説得力をもって否定できるかというところもないかぎりです。これからの日本は戦争を知らない世代ばかり。戦後80年の日本の歩みは、それは大変なものでした。公害、バブル崩壊や経済危機、自然災害や原発事故、貧困や格差の拡大も進んでいます。それでも戦後の日本は、80年間戦争をせず、「平和国家」としての地位を築いてきたのです。

(宮下)

教育現場の教師からのつづやき⑩

教育のひろば

13歳のハローワーク

『13歳のハローワーク』という本をご存知ですか？世の中にはいかに知らない職業が沢山あるのかを私たちも知る事ができます。自分が知っている職業は、いわゆる氷山の一角なのだ実感します。

生徒たちと将来の職業について話しても、出てくる殆どは親や家族の職業、もしくは今までに見たり直接お世話になった職業です。

しかし、世の中には私たちの目に触れないけれど、とても自分たちと関わり重要な職業が沢山あるのです。そして、それが年々増えているのです。

15年ほど前に『13歳のハローワーク』を見た時に驚いたのですが、数年前にまた、最新版を見たら更に知らない職業が増えていました。世の中の変化と共に新しい仕事が増え、その一方で伝統の仕事は消えていっているのかもしれませんが。生徒たちが例えば医療関係の仕事に就きたいと思ったら是非、『13歳のハローワーク』を見て下さいと伝えていきます。あなたの知らない医療関係の仕事がある事を知り、思いがけない仕事があるあなたの天職になるかもしれないですよ。

知らなかった事を知る事は、とても楽しい事なのです。(YAPPY)



木更津市職員による出前講座

7.15 実施 11人参加

とても身近な「空家」～空家を持っている人も、近所の空家も～

空き家状況と高齢者の情報も重ねあわせてとても空き家の多い地区はどこなのか、地図で説明があった。高齢者が多く、施設入所や病院へ入院などで空き家になってしまうこともわかった。

木更津市は、令和3年度に空き家の実態調査をし、近く実態調査をする予定だ。「自分たちも地域の空き家を毎年調査している。木更津市の空き家の定義は？」と参加

者から鋭い質問が飛び、管理不全の空き家の所有者には、現地確認をして、木更津市から通知を出すようにしている。管理不全で困っている空き家があったら、写真を添え、連絡をもらえれば、調査に行くとのこと。市民と行政との連携の一步が見えた講座だった。



議会質問その後

人工芝のマイクロプラスチックの流出防止対策

人工芝がマイクロプラスチックの海洋汚染の要因の一つになっているため、2024年6月議会で対策を求める質問をしていた。その後の市の対策を取材した。

▶江川総合運動場のサッカーグラウンド集水溝に合わせ、特製のネットを設置。



▶小櫃堰(おびつぜき)公園のテニスコート落ち葉対策として ①U字溝に蓋をする。②U字溝にごみを防ぐ目の荒いネット設置 ③集水溝に洗濯ネット、さらに、不織布を設置。④利用者に呼びかけ看板を設置し、掃除の仕方を掲示⑤テニスコート出入口にマットを敷く。



●△◆お知らせ伝言板○▼◇ 070-2172-8480(予約・連絡・活動用)

学習会

再生利用という名の「放射能汚染土」全国に講師 青木一政さん

放射線取扱主任者・NPO 放射能監視センター(ちくりん舎)副理事長・放射能拡散に反対する会
日時 10月4日(土) 14:00～(開場 13:30)
会場 中央公民館 第7会議室
主催 田中のりことみんなの会

資料代100円

福島原発事故で生じた大量の土壌は、現在、大熊・双葉町にまたがる広大な中間処理施設に保管されています。制限なく再利用できるのは100Bq/kg。しかし、環境省は、管理されたりサイクルとして8,000Bq/kg以下の土壌は道路の基盤など「資材」に活用するといいます。実際の調査活動から問題点を洗い出します。



休耕田を減らしたい! みんなでおコメをつくろう 活動報告②

米作りの近況を前号に引き続き、紹介します。



5/3 田植え



5/11 地域の農業者と水路の草刈り



5/18 電気柵設置



中干し期間 6/8～7/2 (田に水を入れない) 田の草取りは、各自が早朝・夕方に行った



7/6 地域の農業者と水路の草刈り

7/13 稲穂が出始めた